

Ante el 20-M

USO llama a votar

«La necesidad de consolidar y profundizar el proceso democrático nos mueve a animar a nuestros afiliados, tengan o no opción política, a participar decididamente en las elecciones a todos los niveles, para que así puedan oírse con claridad nuestras reivindicaciones y que a través de esta participación y control se pueda exigir al futuro Gobierno de la Generalitat y al resto de los partidos representados en el Parlament el cumplimiento de sus promesas electorales, de forma que se evite una mayor profundización del desencanto político.»

Estas palabras forman parte del comunicado emitido por el Consell Nacional de la USO (Unión Sindical Obrera) de Catalunya ante la convocatoria de elecciones, el próximo jueves, al Parlament de Catalunya.

La USO valora estas elecciones como «muy importantes», ya que opina que «hay que poner en marcha todas las instituciones previstas en el Estatut y empezar a legislar dentro del marco de atribuciones existentes y propiciar el traspaso de todas las aún pendientes. Hay que afrontar con realismo los graves problemas sociales y económicos de esta hora, — sigue diciendo el comunicado —, e ir dando pasos para superarlos, siendo conscientes, desde luego, de la amplitud de la crisis. Hay que establecer, en definitiva, un marco autonómico creíble y eficaz que demuestre nuestra capacidad de autogobierno y que rompa el clima de desánimo o indiferencia existente frente al futuro colectivo.»

«¿A quién debemos votar?»

Bajo el título de «¿A quién debemos votar?», la central sindical expresa que «se debe valorar y analizar lo que interesa a los trabajadores y al sindicalismo AUTÓNOMO como tal, aunque ello suponga, en ocasiones, enfrentarse, sin temor, a partidos y organizaciones que dicen monopolizar la representación de la clase trabajadora y que en muchas de esas ocasiones, ese monopolio no se traduce en una política clara de defensa de los intereses de la mayoría de los trabajadores, sino de sus estrategias partidistas y sus apéndices sindicales. Es por ello, — concluye el comunicado — que no delegamos en los partidos políticos nuestra autonomía reivindicativa, nuestra capacidad y derecho de plantear nuestras alternativas como trabajadores, al margen de sus intereses, legítimos por otra parte, pero que no siempre coinciden con los nuestros.»

La postura, en fin de la USO, dentro del marco de esa no delegación de la acción sindical, es recomendar que se busque, entre las diversas ofertas electorales, «aquellas que respetando en la teoría y la práctica la AUTONOMÍA SINDICAL, propongan unos modelos políticos que supongan una profundización de la democracia, una alternativa a una sociedad que debe transformarse y en la que los valores de libertad, igualdad y justicia, no sean meras declaraciones verbales, sino objetivos a conseguir con la política que se realiza día a día.»

El ministro de Trabajo en Barcelona

«El desempleo es un problema de responsabilidad social»

Calvo Ortega repartió 195 millones

«El desempleo es un problema de responsabilidad social y no sólo del Gobierno», manifestó ayer en Barcelona el ministro de Trabajo, Rafael Calvo Ortega, a la par que denunciaba «al empresario incapaz, las reivindicaciones sindicales injustificadas, la mala gestión de municipios, diputaciones o entes autonómicos, y las personas que ocupan varios puestos de trabajo sin necesidad», como elementos a considerar. «sin olvidar — añadió —, las connotaciones internacionales del tema.»

Calvo Ortega se encuentra estos días en Catalunya, como otros ministros de UCD, y es en la línea de clara confrontación electoral donde hay que inscribir tanto sus declaraciones, como sus actuaciones. En este sentido, cabe señalar que ayer el ministro repartió 195 millones a distintas entidades barcelonesas.

«El Gobierno — manifestó también Calvo Ortega en relación con el punzante tema del paro —, está luchando contra el desempleo con todas sus fuerzas y por primera vez se llevan a cabo con profundidad experiencias como la acción cooperativa, sociedades laborales, colaboración con los ayuntamientos y prórroga del seguro de desempleo. En la próxima ley de empleo — dijo asimismo el ministro —, se pretende bonificar la contratación juvenil y de trabajadores sin seguro de paro, invirtiendo con esto último la tendencia actual.»

Respetar la Generalitat y el Estatut

Otro de los temas surgidos en la rueda de prensa mante-

nida con Calvo Ortega fue el de los trasposos de las competencias de su departamento a la Generalitat de Catalunya.

«La Generalitat — expuso Calvo Ortega —, ha sido posible con un Gobierno de UCD y hemos hecho competencias muy amplias, que, además, no están cerradas. Pero hay atribuciones de organismos montados en la idea de la solidaridad entre regiones que, por su propia esencia, no pueden ser transferidas sin lesionar los intereses de los trabajadores o distorsionar gravemente el mundo del trabajo.» Calvo Ortega se refirió, concretamente, al Instituto Nacional de Empleo y el Instituto de Mediación y Arbitraje.

Hablando, a su vez, de los controvertidos temas del régimen de cooperativas y del calendario sindical, el ministro de Trabajo prometió que «se respetará en su integridad lo dispuesto en el Estatut de Autonomía.»

Salió también a escena el tema de la devolución del Patrimonio Sindical y Calvo Ortega se mostró rotundo al manifestar que «no podía



Calvo Ortega repartió palabras y millones.

afirmarse que el dicho Patrimonio fuera de los actuales centrales sindicales». «Estamos entregando bienes sindicales — dijo —, pero no como una devolución, pues hay que establecer con claridad lo que en justicia les corresponde.»

Reparto de millones

La estancia del ministro en Barcelona se completó con la entrega de un total de 195 millones, del Fondo Nacional al Trabajo, a las siguientes entidades: 120 millones a Textil Colonia Rosal, Sociedad Anónima Laboral, de Berga; 29 millones a la Cooperativa Industrial de Carreteras (INDUCAR), de Te-

rrassa, y 6 millones y medio a Talleres Protegidos Presidente Amat Roumens, taller ocupacional fundado en 1971 que proporciona trabajo a 230 minusválidos y a otros 40 trabajadores. La actividad laboral consiste en realizar instalaciones y montajes eléctricos, electrodomésticos, envasados y tornillería.

La ayuda más notoria o popular de las otorgadas es la concedida a los Talleres Amat Roumens, taller ocupacional fundado en 1971 que proporciona trabajo a 230 minusválidos y a otros 40 trabajadores. La actividad laboral consiste en realizar instalaciones y montajes eléctricos, electrodomésticos, envasados y tornillería.

Hoy, rueda de prensa de los impugnadores.

Los cenetistas siguen enfrentados

suplantando las siglas de CNT».

Y siguiendo este acuerdo, se presentaron en la mañana del domingo en Mataró y «al intentar — dicen —, un diálogo con los elementos que querían hacer dicha reunión, fuimos agredidos con palos y piedras. Ante esta agresión, respondimos.»

Para los impugnadores, sin embargo, «unos ciento treinta militantes del exilio-FAL, algunos de ellos desconocidos en Catalunya, intervinieron agresivamente, registrándose numerosos heridos y varios disparos de intimidación.»

Entre los heridos, según manifiestan los impugnadores, se encuentran el ex secretario general de CNF, Enrique Marcos, «brutalmente apaleado por unos veinte agresores», y un militante de Mataró, herido en un ojo, «cuya visión puede perderse.»

Un pleno clandestino

Los impugnadores han informado a MUNDO DIA-

RIO que, a pesar de la agresión sufrida, celebraron igualmente el pleno — «por la tarde, en la clandestinidad y en otro lugar de Mataró» —, procediendo a la ratificación del elegido Manuel Cárdenas, como secretario general, así como a la elección de distintos componentes del Comité Nacional y del Comité de Catalunya. «Los nombres los haremos públicos cuando existan garantías sobre su seguridad física.»

Los impugnadores han convocado ya un Primer Congreso de la CNT de Catalunya i Balears, a celebrar en Barcelona los próximos 5 a 8 de junio, así como un Congreso Confederado.

En la orden del día del Congreso de Catalunya i Balears figurarán como temas la normativa de la organización de la CNT en Catalunya, una serie de problemas relacionados con el movimiento ecologista, la educación, etc., y temas específicos de la cultura catalana.

Breve

● Los sindicatos presentes en CITROEN de Barcelona, Comisiones Obreras, UGT y CNT, han manifestado su energía protesta por una campaña de desprestigio de Comisiones Obreras, llevada a cabo a través de unas hojas que han aparecido en las taquillas de los trabajadores de la delegación de Barcelona, firmadas por unos denominados «trabajadores independientes de SEAT», y en las que se analiza la huelga y el laudo de SEAT, atacando el papel desarrollado por Comisiones Obreras en dicho proceso. Los trabajadores de CITROEN se encuentran a la

espera de un dictamen de laudo en su convenio.

● Hoy se firmará el convenio colectivo de la Hispana Francesa de Energía Nuclear, que afecta a 300 trabajadores, de la central nuclear de Vandellós y de otros centros de Hifensa. En el convenio se contempla un aumento salarial del 16 por ciento, y ha sido negociado por la Federación de Energía de USO, a la cual pertenece todo el comité de empresa.

● Un grupo de trabajadores de la empresa MAKRO se concentraron ayer por la mañana ante el consulado holandés de Barcelona, como

acción de protesta, según manifestaron los participantes, por los insultos que les dirigió el director gerente de la empresa, Enricus Van Hauten, de nacionalidad neerlandesa. Los empleados de Makro, compañía multinacional del ramo de la alimentación, dedicada a la venta al por mayor, se encuentran en huelga, desde el pasado día 13, al no llegar a un acuerdo en las negociaciones del convenio, que afecta a una plantilla de más de 200 trabajadores.

● La representación social de FECSA ha sido llamada hoy a Madrid, a la Dirección General de Trabajo, para el correspondiente trámite previo, ante el conflicto colectivo presentado por la empresa. Esta llamada ha sorprendido a los trabajadores, ya que el pasado día 10 habían presentado a la Conselleria de Treball de la Generalitat las correspondientes actas de petición de huelga legal. Al parecer, existe una desconexión entre el departamento central y el departamento autonómico.

MAYORES 25 AÑOS SIN BACHILLERATO

* Preparación a distancia para ingreso a todas las facultades:

ECONOMICAS - FILOSOFIA - SICOLOGIA - EXACTAS

* Consultas continuas con profesorado especializado.

IPE - Rbla. Cataluña, 79, 2.º

Tels.: 215 86 32 - 215 85 78

PARVULARIO MARIAM

- Jardín de infancia y parking, incluso para no alumnos.
- Preparación garantizada para EGB.
- Torre aislada con jardín en zona no contaminada.
- Cocina propia.
- Asistencia médica en el centro.
- Niños de 3 meses a 5 años.

PARVULARIO MARIAM

C/ Nova Casas, 38. Tel.: 204 44 40. Barcelona 17

RESIDENCIA GERIATRICA BONANOVA

Ideal para personas jubiladas que deseen retirarse a un centro con todos los servicios médico-asistenciales y de enfermería.

- Hab. dobles e inclu. con terraza.
- Situada en zona alta de Barcelona.

INFORMACION: Teléfono 203 00 54, de 4 a 7 horas. — Calle POMARTE, 6.